

L'INFO Martigues, capitale de la voile

Après un week-end consacré aux repérages et à la cérémonie d'ouverture, les choses sérieuses ont débuté pour le Cercle de Voile de Martigues qui accueille jusqu'au 14 juillet les épreuves de championnat de France des séries jeunes. Diverses séries sont représentées sur un Étang de Berre en fête.



LA PHRASE Henry Bacchini

« Cette année, les championnats de France auront une saveur particulière car, avec les nouvelles régions et donc, de nouvelles ligues, l'équilibre des forces a changé. » Henry Bacchini, vice-président de la Fédération Française de Voile, pour qui le site de l'Étang de Berre « est un haut lieu de la navigation, avec des conditions très variées sur un lieu sécurisant car fermé. » PHOTO CVM

LE CHIFFRE 450

Jusqu'à vendredi, la station voile de Tholon à Martigues accueille 450 participants aux diverses séries du championnat de France « Minimes » en solitaire, équipage, glisse et flotte collective. A ce contingent, il faut ajouter les 180 bénévoles du CVM, qui se sont mobilisés pour l'occasion. Auxquels on peut ajouter près de 200 accompagnants. De quoi animer le site.

L'ÉPREUVE Finale en centre-ville

Jusqu'à jeudi, les participants vont régater au large, en plein cœur de l'Étang de Berre. Mais pour les finales de chaque série, un rendez-vous est donné dans l'anse de Ferrières, au cœur du centre-ville de Martigues, vendredi à partir de 11 heures. Ce qui permettra à tous, amateurs de voile ou curieux, de suivre la manche qui couronnera les champions de France 2017.

SPORTS

Vent debout sur l'Étang



« Régater sur l'Étang est intéressant. C'est l'occasion d'apprendre à réagir à des conditions irrégulières, avec des vents imprévisibles et des clapots qui peuvent bien bouger »,

Pierre Caste

VOILE

Martigues accueille jusqu'à vendredi les championnats de France de jeunes. Plusieurs séries sont au départ de la base de Tholon avant un final inédit au large du centre-ville de la Venise Provençale.

Entre la voile et Martigues, l'histoire d'amour dure depuis de longues années. Héritée de son passé maritime, cette union ne cesse de se confirmer au fil des régates

qu'accueille et organise le Cercle de Voile de Martigues, dont la base de Tholon est devenue au fil des ans un haut lieu des rendez-vous véliques. « Avec Le Havre, Brest et Quiberon, vous avez ici un des quatre sites qui se partagent la majorité des épreuves de haut niveau » confirme Henry Bacchini.

Le vice-président de la Fédération Française de Voile revient avec plaisir sur un lieu qu'il connaît comme sa poche. Pour une épreuve qui regroupe 450 concurrents venus de l'ensemble des ligues de métropole mais également d'outre-mer.

Il s'agit de jeunes de la catégo-

rie minime qui vont tenter de s'adjudger le titre national dans diverses séries : Optimist, catamaran, Laser bug, Open bic, double et planche à voile.

Retour aux sources

« C'est la deuxième fois que nous accueillons ces championnats de France » souligne Pierre Caste. En 2006, le CVM avait déjà marqué les esprits par son savoir-faire. Et la fonctionnalité d'une base qui, depuis, a connu une belle évolution.

« Régater sur l'Étang est quelque chose d'intéressant. Pour ces jeunes qui se lancent dans la voile, c'est l'occasion d'apprendre à réagir à des

conditions irrégulières, avec des vents imprévisibles et des clapots qui peuvent bien bouger » poursuit le président du club martégal.

Débutées hier après-midi, dès que le vent a soufflé sur l'Étang, les manches vont s'enchaîner jusqu'à jeudi. « Il en faut trois pour que le championnat soit valide. Je pense que nous devrions les avoir » explique Pierre Caste. Sachant qu'en moyenne, sur une épreuve de 5 jours, une dizaine de manches peuvent être organisées.

Cette édition 2017 va connaître un final inédit. Vendredi, dernier jour de compétition, les finales seront proposées, si le temps le per-

met, dans l'anse de Ferrières. Les régates, disputées par les 4 meilleurs de chaque série, seront donc visibles depuis le centre-ville de Martigues.

Pour le moment, il est difficile de dire qui en sera. « La fusion des régions administratives, et donc des Ligues, a fait que l'équilibre des forces a changé » explique Henry Bacchini. Le trio Paca, Bretagne, Poitou-Charentes pourrait donc voir sa domination remise en cause. Une chose est sûre, les futurs grands de la voile sont sur l'Étang et à découvrir à l'ombre des pins de Tholon.

Michel Garocco